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ATA NOVEMBRO DE 2018 - DA RENIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE 

PETRÓPOLIS/RJ 
 
 
 
Ata da Reunião Ordinária do Conselho 
Municipal de Segurança Alimentar de 
Petrópolis, realizada no dia 01 de novembro 
de 2018, às 9 horas e 30 minutos, na “Casa 
dos Conselhos e Comissões”. 
 
 
 

No primeiro dia do mês de novembro do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e 1 
trinta minutos, na Casa dos Conselhos e Comissões, localizada na Av. Koeller, 260 2 
– centro – Petrópolis/RJ, reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar 3 
e Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de 4 
publicação no D.O. N.° 5553/2018, com a presença dos Senhores Conselheiros: 5 
Simone Ramos da Silva (Meio Ambiente), Thaise Gasser Gouveia (Fase), 6 
Leonardo Ciuffo Faver (EMATER/RJ), Juliana Gouvea Schafer (GAAPE), 7 
Marcelo Valverde Xavier (ONG Raízes), José Maurício Soares (agricultura–SDE), 8 
Nichole Ramos da Silva (FASE), Paulo Aguinaga (CMP), Cassia Nilce dos Santos 9 
Hammes (IDEAS), Simone Izídio Cezário G. Vivarini, Cátia Regina Silva Pinto 10 
(SMS), Flávia Viana da Motta ( Secretaria de Educação), 10 (dez) alunos 11 
residentes da FASE  (Faculdade Arthur Sá Earp Neto).  Havendo número legal, a 12 
Presidência cumprimentou todos e deu por aberta a reunião, na seqüência, foi lida a 13 
ordem de assuntos do dia que inclui: 1) Leitura e aprovação da Ata do mês de 14 
outubro; 2) Expediente; 3) Comissões e Câmaras Temática (FASE); 4) Banner; 5) 15 
Desligamento da ONG Raízes da Presidência e 6) Assuntos gerais. A ata do Mês 16 
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de outubro foi disponibilizada e aprovada pelos conselheiros por meios eletrônicos. 17 
Após leitura do expediente, o Sr. Paulo Aguinaga apresentou o Projeto de Lei da 18 
Criação do Banco de Alimentos, autoria do vereador Relojão, explicando os passos 19 
que iria percorrer dentro da Câmara dos Vereadores e a importância da criação 20 
desta Lei para o Município, e que não devemos perder o momento para sensibilizar 21 
o executivo e a sociedade, José Mauricio ressaltou que o tema foi levado na 22 
reunião dos feirantes com o Prefeito que foi bem aceito por todos. Marcelo 23 
parabenizou Nichole e José Mauricio pela participação no evento Agroserra 24 
representando o COMSEA, agradeceu ainda à atitude a acessibilidade do vereador 25 
Relojão na Câmara dos vereadores ressaltando a inconformidade pelo fato da 26 
audiência pública não ter acontecido e aproveitou a ocasião para convidar o Sr. 27 
Henrique Mesquita, presidente do Sindicato Rural de Petrópolis para ocupar a 28 
cadeira da agricultura no COMSEA. Invertendo a pauta Marcelo falou do seu 29 
desligamento da presidência do COMSEA, bem como a saída da vice-presidente 30 
por problemas de saúde. A seguir Marcelo comunicou sua saída da presidência do 31 
conselho, e Paulo Aguinaga comentou que os cargos de presidente e vice só podem 32 
ser preenchidos por membros da sociedade civil. Nichole levantou hipótese de 33 
revisão do plano que após debate concluiu-se que o deveria ser absorvido pelo 34 
executivo, Paulo Aguinaga também informou que o executivo tem um plano 35 
publicado no D.O. em setembro de 2017. Para a execução do plano de ação do 36 
COMSEA Marcelo solicitou a presença e co-participação da Secretaria de 37 
Assistência Social. Nichole sugeriu uma nova distribuição das comissões e 38 
câmaras, já que houve alteração dos conselheiros. Foi também ressaltado por 39 
todos, os trabalhos realizados até o presente momento, e também que devemos 40 
priorizar alguns itens do plano, já que o mesmo é muito extenso. Jose Mauricio 41 
informou que existe uma ação de doação de alimentos, onde está sendo firmado 42 
um convenio de cooperação técnica entre a PMP e a FASE, para a implantação de 43 
um projeto piloto e banco de alimentos no Vale do Carangola. Paulo Aguinaga 44 
ressalta o maior comprometimento dos conselheiros para as execuções das ações 45 
estabelecidas prioritariamente no plano. Leonardo também falou sobre o combate 46 
ao desperdício de água e alimentos no município, utilizando as mídias disponíveis 47 
para esta ação, inclusive no desperdício doméstico e a produção de mini vídeos 48 
para divulgação. Flavia acrescentou que devemos falar atos planejados para não 49 
perder o foco. Jose Mauricio ressalvou a importância da presença da Secretaria de 50 
Assistencia Social, se comprometendo e fazer contato com a Secretaria Denise 51 
Quintella. Nichole também ressaltou o desperdício nas feiras livres, vendo as 52 
hipóteses de incentivo aos feirantes para fomento dessa ação. Flavia falou que a 53 
Secretaria de Educação vem fazendo capacitação das merendeiras, sendo que 54 
poderia incluir a questão dos desperdícios, sendo que já houve evolução nesse 55 
aspecto.  Marcelo solicitou aos conselheiros o rateio do custo do Banner. Em 56 
seguida, não tendo mais o que tratar a Presidência agradeceu à presença de todos 57 
os estudantes e residentes da FASE que estavam presentes na reunião e deu por 58 
encerrada a sessão às 11h e 12 min, da qual, para constar, eu, Simone Ramos da 59 
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Silva, 2ª Secretária Executiva do Conselho, lavrei e assinei a presente ata 60 
juntamente com o Senhor Presidente Marcelo Valverde Xavier e demais 61 
Conselheiros. Petrópolis, 10 de novembro de 2018. 62 
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                                    __________________________________ 
 

Marcelo Valverde Xavier 
 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e sustentável de 
Petrópolis 

 
 
 
 
 
                                  __________________________________ 

Simone Ramos da Silva 
 

Segunda Secretária Executiva do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e 
sustentável de Petrópolis 
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